



REVUE DE PRESSE

QUOTIDIENNE



www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Mardi 31 décembre
2024

» PRESSE NATIONALE

Politique

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

ANNÉE 2024 / ACCUEILS DE GRANDES PERSONNALITÉS ET ACCORDS CONCLUS... : UNE DIPLOMATIE PAYANTE

2024 a été une année riche pour la Côte d'Ivoire du point de vue diplomatique. Des visites de hauts niveaux, des rencontres et accords internationaux, ainsi que des succès continentaux l'attestent. En effet, grâce à la stabilité consolidée par le Chef de l'État, la Côte d'Ivoire a conservé son statut, parmi les plus visités du continent. Parmi ces visites, l'on peut citer celle du Président angolais, João Lourenço Manuel Gonçalves, dont l'objectif principal était de renforcer les relations bilatérales. Il y a aussi celles du Président sénégalais, Bassirou Diomaye Faye, du Président de la transition gabonaise, le général Brice Oligui N'Guema. En parallèle la Côte d'Ivoire a ouvert de nouvelles avenues de coopération, notamment avec l'Italie dans les domaines de l'énergie et de l'exploitation des ressources naturelles, à la suite de la découverte de gisements de pétrole et de gaz.

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

PRIX RECORD CAFÉ-CACAO, EXPLOITATION MINIÈRE, SIREXE 2024... : 2024, L'ANNÉE DE TOUS LES SUPERLATIFS

2024 aura été une année économiquement faste pour la Côte d'Ivoire. Et cela à bien des égards. Du marché des Eurobonds jusqu'à la commercialisation du binôme café-cacao, en passant par les découvertes dans les secteurs des mines, du pétrole et de l'énergie, tous les voyants attestent de la bonne santé de l'économie ivoirienne. En janvier 2024, la Côte d'Ivoire a émis deux Eurobonds d'une valeur de 2,6 milliards de dollars (soit 1630 milliards de FCFA). Cette émission réussie par le pays d'Alassane Ouattara a été un signal positif. De plus, grâce aux réformes entreprises par le Gouvernement ivoirien depuis plus d'une décennie, la croissance du PIB ivoirien est demeurée à 6,14 % en moyenne. Un des résultats de cette embellie est la réalisation des nombreuses infrastructures routières à travers le pays.

lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

ACQUIS DE LA CAN 2023 : LES INFRASTRUCTURES DE QUALITÉ QUI ATTIRENT L'AFRIQUE

La Côte d'Ivoire a organisé, du 13 janvier au 11 février 2024, la 34^e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN). Une manifestation pour laquelle le pays a investi plusieurs centaines de milliards de francs CFA essentiellement consacrés à la construction et à la mise à niveau d'infrastructures. Le pays compte sur la plus grande manifestation sportive du continent pour redynamiser également son tourisme. En clair, la réussite de la CAN a été la qualité des stades et des hébergements construits à cet effet. La Côte d'Ivoire a en effet réussi à répondre aux attentes de plus de 5 millions de visiteurs au cours de cette compétition. Le Président Alassane Ouattara en est fier parce qu'il a réussi le pari de l'organisation et a fait de cette édition la meilleure de l'histoire.

Sa nomination en tant que Premier Ministre, Chef du Gouvernement, a surpris plus d'un. Pas parce que Robert Beugré Mambé n'a pas le profil du poste, mais sans doute, parce que l'on s'attendait à ce poste, à un monstre sacré de la politique, au regard du contexte préélectoral. Toutefois, par sa discrétion, cet homme de mission, qui a la perspicacité chevillée au corps, n'a pas échappé à l'attention du Président Ouattara qui a vu juste. La nomination de Robert Beugré Mambé n'était donc pas un pis-aller. Il a parfaitement habité la fonction jusqu'à l'incarner. Début 2024, il entreprend une vaste campagne de sensibilisation pour mobiliser tout le pays autour du plus grand événement sportif du continent africain : la Coupe d'Afrique des nations (CAN), remportée du reste par la Côte d'Ivoire. Au milieu du triomphe, Mambé se voit confier plusieurs dossiers par le Président Ouattara qui a entièrement confiance en son collaborateur. Ainsi, Mambé qui marche de victoire en victoire, est, à n'en point douter, l'homme de l'année 2024.

COCODY / MANDATÉ PAR BEUGRÉ MAMBÉ / PHILIPPE LÉGRÉ AUX CHEFS BHÉTÉ : « FAITES EN SORTE QUE LA COHÉSION SOIT TOTALE EN VOTRE SEIN ET ENTRE VOUS ET LES AUTRES COMMUNAUTÉS »

Le nouveau chef de la communauté Bhété de la commune de Cocody, Kiffy Kuyo Kaziri Ernest, a officiellement été investi, le samedi 28 décembre 2024, à la « Fondation Eric Taba », aux Deux Plateaux-Vallons. Représentant le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, patron de la cérémonie, le ministre-gouverneur du District autonome du Bas-Sassandra, Philippe Légré, a prodigué des conseils aux autorités traditionnelles de la communauté Bhété. Il les a appelées à cultiver la cohésion, la solidarité et à accompagner les autorités administratives dans leurs actions de développement au profit des populations. « Le Premier ministre me charge de vous dire qu'il est fier de ce que vous faites », a-t-il déclaré, avant de leur lancer cet appel : « Faites en sorte que la cohésion soit totale en votre sein et entre vous et les autres communautés. »

MOBILISATION DES RECETTES FISCALES : ADAMA COULIBALY GALVANISE LES AGENTS DES IMPÔTS

L'année 2024 prend fin dans quelques heures et il est impératif pour la direction générale des Impôts de collecter le maximum de ressources domestiques additionnelles pour atteindre, voire aller au-delà des objectifs de recettes qui lui ont été assignés. C'est en succinct le message délivré par le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, le lundi 30 décembre, lors de sa visite à la Direction régionale des Impôts de Cocody Nord 1. Le ministre s'est félicité « d'un taux de recouvrement qui est aux environs de 95% », à fin novembre et a salué « des tendances encourageantes » pour le mois de décembre. « Je vous encourage à poursuivre vos efforts, à faire en sorte que vos efforts soient intensifiés et que vous puissiez faire preuve de rigueur et d'innovation dans l'accomplissement de vos missions », a lancé Adama Coulibaly à l'endroit des agents.

GESTION DES FINANCES PUBLIQUES : LES MEILLEURS DAF 2023 DES MINISTÈRES DISTINGUÉS

Les lauréats de l'édition 2023 du Prix Sanogo Bassiri des meilleurs Directeurs des affaires financières (DAF) des Ministères de Côte d'Ivoire sont connus, depuis le vendredi 27 décembre 2024. Ils ont été honorés au cours d'une cérémonie organisée au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire par la Direction Générale du Budget et des Finances. Le super lauréat de cette quatrième édition est Doumbia Abraham Abed-Nego, DAF au Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle. Le lauréat 2023 a totalisé une moyenne de 18,16 sur 20. Le Directeur de cabinet adjoint, Bamba Vassogbo, a rappelé que ce mécanisme d'évaluation vise à améliorer la performance des finances publiques et récompenser les meilleurs acteurs qui œuvrent dans ce sens. Il leur a traduit les félicitations du ministre des Finances



TRÉSORPAY-TRÉSORMONEY : LES INSTRUCTIONS DU MINISTRE POUR BOOSTER LE DÉPLOIEMENT DE LA PLATEFORME

Le ministre du Budget et des Finances, Adama Coulibaly, tient au déploiement de la plateforme TrésorPay-TrésorMoney dans tous les services publics et parapublics de l'administration ivoirienne. Aussi, a-t-il insisté sur la nécessité de booster le déploiement de cette plateforme lors de sa visite de travail à la Direction Générale du Trésor et de la Comptabilité Publique, le 27 décembre dernier. « Il est impérieux d'accroître l'efficacité de cet outil innovant en assurant son déploiement effectif auprès des administrations publiques et para-publiques. (...) Je vous invite à poursuivre vos actions visant la généralisation effective de la plateforme digitale de recouvrement des recettes non fiscales et de règlement des dépenses de masse dénommée TrésorPay-TrésorMoney », a-t-il instruit.

Société 



SÉCURISATION DES FÊTES DE FIN D'ANNÉE : UN DISPOSITIF DES FESTIVITÉS PAISIBLES MIS EN PLACE

La police nationale, la gendarmerie, les Forces Armées de Côte d'Ivoire (FACI), les douanes et les agents des Eaux et Forêts sont en alerte pour combattre la criminalité dans les zones névralgiques et permettre aux populations de fêter en toute quiétude. La sécurisation des fêtes de fin d'année est une tradition. Cette année encore, cette période très animée fait l'objet d'une attention particulière au sein des grands commandements pour assurer la sécurité des personnes et des biens. Depuis le 7 novembre 2024, à Daloa, le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le Général de Corps d'Armée, Vagondo Diomandé, a lancé la 10e édition de l'opération « Épervier ». Le ministre a demandé aux forces de l'ordre engagées dans cette importante opération de sécurisation, d'assurer en parfaite synergie, leurs missions de prévention et de répression du banditisme. Le lancement s'est fait simultanément sur l'ensemble du territoire national.



PÉRIODE DE FÊTES DE FIN D'ANNÉE : LES DERNIÈRES MESURES DE RÉPRESSION PRISES PAR LE GOUVERNEMENT

Le Gouvernement ivoirien a réaffirmé sa volonté de réduire les accidents de la route en Côte d'Ivoire et de sauver des vies. C'était, le 23 décembre 2024, à Abidjan. Les mesures prises à cette occasion vont du renforcement des contrôles routiers à travers l'extension de la vidéo-verbalisation et l'intensification des contrôles physiques sur les principaux axes routiers, à l'encadrement des minicars de type « Massa » pour les trajets interurbains. Il y a aussi la formation des conducteurs et les mécaniciens par la mise à niveau pour intégrer les avancées technologiques et assurer un entretien adéquat des véhicules, ainsi que la vérification des véhicules à travers l'immobilisation des véhicules présentant des défaillances techniques et le contrôle renforcé avant le renouvellement des autorisations de transport, apprend-on du site gov.ci.

CONVENTION DES COURS D'EAU TRANSFRONTALIERS : LA CÔTE D'IVOIRE PARTAGE SON EXPÉRIENCE À L'ATELIER

Docteur Yéo Wonnan Eugène, directeur général des Ressources en Eau, a présenté, selon la page Facebook du Ministère des Eaux et Forêts, l'expérience de la Côte d'Ivoire en matière de gestion des cours d'eau transfrontaliers et des lacs internationaux, au cours d'un atelier national à Kinshasa, en République démocratique du Congo (RDC), les 16 et 17 décembre derniers. Organisé avec l'appui technique et financier du Secrétariat de la Convention sur l'eau, cet atelier visait à sensibiliser les parties prenantes sur le contenu de la Convention de 1992. Il s'agissait également de définir les étapes nécessaires à l'adhésion et à la mise en œuvre de cet accord dans le contexte particulier du pays hôte.



VU SUR LE NET

Société 



SANTÉ : PLUS DE 4 500 FEMMES OPÉRÉES DE LA FISTULE OBSTÉTRICALE EN CÔTE D'IVOIRE, DEPUIS 2012 GRÂCE À UN ACCORD TRIPARTITE

En Côte d'Ivoire, depuis 2012, ce sont plus de 4 500 femmes qui ont été opérées de la fistule obstétricale, et plus de 2 000 femmes réintégrées dans le tissu socio-économique à travers des Activités Génératrices de Revenus (AGR), grâce à un projet tripartite entre le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, le Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA) et l'Agence coréenne de Coopération internationale (KOICA). L'information a été donnée, ce vendredi 27 décembre 2024, à la Maison de la Presse à Abidjan-Plateau, par la directrice-coordonnatrice du Programme nationale de la Santé Mère-Enfant (PNSME), Dr Fatoumata Touré épouse Bamba. C'était au cours de la cérémonie de remise de récompense aux lauréats de la 1ère édition du Concours du meilleur reportage radiophonique en langues nationales sur la fistule obstétricale. (Source : CICG)



« MA SUBLIME CÔTE D'IVOIRE EN FÊTE » : UN TOURBILLON DE CULTURE ET DE DIVERTISSEMENT

« Ma Sublime Côte d'Ivoire en fête » est bien plus qu'un slogan. C'est une initiative ambitieuse visant à positionner la Côte d'Ivoire comme un véritable hub du divertissement. Lancée, le 20 décembre 2024, par le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, cette campagne marque le coup d'envoi des festivités de fin d'année à travers tout le pays. Pour une appropriation réussie de ce concept par les acteurs du tourisme et des loisirs, une délégation conduite par Mme Isabelle Aneh, directrice générale des Loisirs, a parcouru plusieurs établissements d'Abidjan, le samedi 28 décembre. De Yopougon à Marcory, en passant par Cocody, l'objectif était clair : s'assurer de la qualité des offres proposées aux populations et aux visiteurs durant cette période festive. Comme l'a souligné Mme Aneh, il s'agissait aussi d'encourager les initiatives à l'échelle nationale, en lien avec les 13 directions régionales et 21 directions départementales du ministère.

Sport 



SPORT PARALYMPIQUE : LE MINISTRE ADJÉ SILAS METCH RÉAFFIRME SON SOUTIEN AUX ATHLÈTES IVOIRIENS

Le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de Vie, Adjé Silas Metch, a réitéré son engagement en faveur du sport paralympique lors d'une audience, ce lundi 30 décembre 2024. Il a reçu au sein de son cabinet, situé à la Tour A au Plateau, une délégation du Comité National Paralympique de Côte d'Ivoire (CNP-CI) conduite par son président, Trazier Serge Pacôme. Cette rencontre, initiée par le CNP-CI, visait à exprimer la gratitude des athlètes paralympiques envers le ministre pour le soutien moral et financier apporté avant et pendant les Jeux Paralympiques de Paris 2024. Cet accompagnement a permis aux athlètes de relever de nombreux défis et de représenter dignement la Côte d'Ivoire sur la scène internationale. Le Ministre Adjé Silas Metch a salué l'engagement et les performances de ces sportifs, affirmant qu'ils incarnent une source d'inspiration pour toute la nation. « Nous restons à vos côtés pour



DÉMARRAGE DE LA PHASE 2 DE DÉVELOPPEMENT DU GISEMENT BALEINE

L'entreprise Eni Côte d'Ivoire et son partenaire PETROCI Holding ont procédé, samedi 28 décembre 2024, au démarrage réussi de la production de la phase 2 du gisement pétrolier Baleine, conformément au calendrier de développement validé par le Gouvernement, sur les blocs CI-101 et CI-802. Selon un communiqué transmis à l'AIP, cette étape stratégique permet au gisement Baleine d'atteindre une production globale de 60 000 barils de pétrole brut par jour, un niveau inédit pour la production nationale depuis vingt ans. Cette deuxième phase d'exploitation repose sur le FPSO Petrojarl Kong, une unité flottante de production, de stockage et de déchargement, dédiée au traitement et au stockage du pétrole. L'exportation du pétrole brut sera assurée via le FSO Yamoussoukro, une unité flottante de stockage et de déchargement.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale